## 吉田喜一教授のつくりま学便り

## 親子でつくってあそぼう

都立産技高専(非常勤)吉田喜一

訓練期間、大学等の教員や、教育学研究者、大1960年1月に発足し、「憲法、子どもの権利条は1960年1月に発足し、「憲法、子どもの権利条は1960理論と実際を研究する」ことを目的に約の精神に基づいて、国民的立場からひろく技物で活動している民間の教育研究会(技教研)とものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という月刊誌に、『親子でつどものしあわせ』という出版社で出されている『子本学

に広めようということになりました。連載だけではもったいないので、出版してさら1、2年でしたが4年間になりました。雑誌のうということになりました.当初の連載予定は

遊ぶコーナーも設けました。是非お出でいただ この本の出版記念を兼ねて講演と実際に作って ろまで持っていきたいものです。そのスタート こで終わってはいけません。これらの原理を使っ 式を作って解くという作業をします。 生と、これらの遊び道具の力学解析を行なって 思います。私の所属している高等専門学校の学 ければ幸いです。 沢山して欲しいと思っています。 として小さい時から親子でものつくりの経験を して日本や世界の技術を発展させるというとこ て人の役に立つものを設計する、開発する、そ えば戻る, きました。なぜこのような運動をするのか(例 小学生は作って遊び、 振動する)は上の学校に行って方程 楽しむだけで十分だと 下記のとおり 問題はこ

「作る遊びの大切さ」平舘善明(帯広畜産大学) ○第1部(3~14時)開会挨拶、基調講演他【基調講演】 場所: 工学院大学新宿校舎A51教室 場所: 工学院大学新宿校舎A51教室

学生・院生など、技術・職業教育にかかわる幅

広い層の人々が参加して、

「小・中・高一貫し

た技術教育の確立」「公教育としての職業教育

拡充・発展」をめざして教育実践と研究を進

○第2部(14~17時);ワークショップ、感想会、閉会挨拶

児島高徳(愛知県立刈谷東高校);スーパーボールですっ飛

を左手に進み、高層棟(教室番号の頭にAが表示)のフロアら左手に進み、高層棟(教室番号の頭にAが表示)のフロアの大きに進み、戻るカミヒコーキメラン、戻るカミヒコーキメラン、戻るカミヒコーキメラン、戻るカミヒコーキンで行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へ。降りたて行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へ。降りたて行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へ。降りたて行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へ。降りたて行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へ。降りたて行くとエレベータがあるので、それに乗り5階へある。

外的な学校で技術科があるだけです。

編集部と

して『親子でつくってあそぼう』を位置づけよの打ち合わせの中で,『家庭での技術教育』と



## 5月の連休・一家で

1

東北新幹線を降りて、レンタカーで田園地帯をで菩提寺のある福島県伊達市を訪ねたお話です。今回は、先日の大型連休に、一家こんにちは。南千住5丁目・メガネのサトウ



のに、水も張らず、薫風爽やかで」のに、水も張らず。 薫風爽やかで」

とを思わずにはいられません。 と、食の安全のために苦心する農家の方々のこら、食の安全のために苦心する農家の方々のこれが放置されたままの田んぼ、樹皮を剥がされれず放置されたままの田んぼ、樹皮を剥がされ

我が家に送ってくれます。

現着した親戚宅も、米と果樹を栽培する農家です。私が小学生の頃、毎年夏に訪れてはクワガタやセミを捕ったり、従兄弟と遊んだりしてていた牛や鶏を見たり、従兄弟と遊んだりしてでいたため、今年もいつも通り耕作を行っていたため、今年もいつも通り耕作を行っていたため、今年もいつも通り耕作を行っていたため、今年もいつも通り耕作を行っていたため、今年もいつも通り耕作を行っていたため、今年もいつも通り耕作を対していた。叔父は、収穫した稲を機械乾燥にせず、ました。叔が家に送ってくれます。

の塀が、修復工事の真っ最中でした。その隣家ていくと、震災で崩れたままになっていた隣家親戚宅の周りを、早速散歩します。坂を下り

\( \circ \) http://www.kogakuin.ac.jp/map/shinjuku/index.html

「世代代表」で、 「で、白と黄色の夕ンポポの花が咲いています。 一方のタンポポは「オクウスギタンポポ」、黄色 一方のタンポポは「オクウスギタンポポ」、黄色 一方のタンポポは「エゾタンポポ」で、どちらも日 が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」、黄色 が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」 が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」 が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」 が、南千住でも良く見る「セイヨウタンポポ」 で、どちらも日 で、とでもうれしかったのを覚えています。 今日、5月4日は祖父の命日です。祖父が大 今日、5月4日は祖父の命日です。祖父が大 の向こうの林の中に、小さな祠があります。足

の向こうには、蔵王連峰が霞んで佇んでいます。

した。りんご畑から、僅かに見下ろす福島盆地満開の白い花と優しい匂いが私を迎えてくれま

【消費生活アドバイザー

で行きます。でに」快調に進ん

っで

所々「い

色に気が付きま |■夏の節電対策「早朝営業」今年も実施予定もとは違う」景 佐藤 祐一郎】

○農家 ます。

※私は、原発再稼動は慎重にあるべきと考えなのこ 第、本紙・折り込み広告等でご案内致します。 がされ す。早朝営業中にご来店のお客さまには「エがされ す。早朝営業中にご来店のお客さまには「エがされ」です■

※私は、原発再稼動は慎重にあるべきと考えない。 電力不足に鑑み、昨夏実施し大変ご好評を頂ってか」です■